

BARCELONA, 29 de enero de 1973

83

LUCHA DE LOS MAESTROS -----

EL DIA 25 se iniciaron los paros de maestros en distintos puntos de España EN SENAL DE PROTESTA POR LA CANTIDAD ASIGNADA EN CONCEPTO DE DE INCENTIVOS por el Ministerio de Educación y Ciencia.

En España existen más de 70.000 maestros o profesores de educación general básica. Los paros, según la prensa, se han extendido a todo el país. El Consejo de Ministros del viernes, ante la amplitud del movimiento y la firmeza de los enseñantes acordó UN AUMENTO DE RETRIBUCIONES a base de incorporar los remanentes de crédito del Ministerio de Educación al concepto de retribuciones complementarias. No se conoce aún la cantidad que supondrá a cada profesor ni si será suficiente para detener el movimiento reivindicativo que debía continuar esta semana según los acuerdos tomados en las asambleas de maestros celebradas en distintas capitales de provincia. Veamos cómo se ha desarrollado esta lucha en BARCELONA Y MADRID:

BARCELONA.- Unos 500 maestros se reunieron el día 25, jueves, en los locales del Servicio Español de Magisterio (SEM) para discutir el problema de los incentivos. Se tomaron diversos acuerdos, sobre los que se informó a la prensa que, a su vez, les ha dado amplia publicidad. Los acuerdos tomados en el SEM DE BARCELONA coinciden con los tomados por sus colegas de Madrid, Málaga, Granada, Pontevedra, Avila y Ceuta. Y son:

REALIZAR paros para presionar a la administración .

CELEBRAR el lunes y martes reunión de Consejo Escolar con asistencia de los niños a clase.

PEDIR la igualdad de sueldos de maestros propietarios y contratados que realizan la misma función docente y solidarizarse con las provincias que han iniciado la acción.

MANTENER las clases cerradas el miércoles, jueves y viernes siguientes, para comenzar nuevamente el mismo ciclo de protesta.

En esta reunión participaron los presidentes de la Asociación del Magisterio Oficial de Barcelona, Tarragona, Gerona, Lérida y Baleares, que cuentan con 10.200 afiliados.

También se reunieron los directores de la mayoría de las escuelas de Barcelona y comarca. Acordaron adherirse y solidarizarse completamente con la actitud de los maestros.

El mismo viernes 26 ya se produjeron paros y protestas en la mayoría de las escuelas de Barcelona y comarca. Los maestros exigen también que la enseñanza sea efectivamente gratuita como estipula la ley.

El problema de los incentivos está planteado de la siguiente forma: A los profesores de enseñanza general básica se les aplica el coeficiente 2,9 para multiplicar su sueldo base y no el 3,6 como ha sido ya aprobada. Además exigen que se apliquen los incentivos con el mismo criterio que a los demás funcionarios, es decir multiplicando el coeficiente por el sueldo base de tres mil pts. También exigen que sean actualizadas las indemnizaciones por habitación que no se renuevan DESDE HACE VEINTE AÑOS a pesar de que estaba previsto hacerlo cada cinco!! . Hoy día un maestro cobra en Barcelona por este concepto unas 600 pts mensuales, cifra que no tiene la más mínima relación con los alquileres vigentes.

MADRID.- Se celebró la reunión de maestros el día 24. Asistieron unos 1.500, entre maestros y directores de centros escolares de Madrid y provincia. En la reunión se expusieron los problemas derivados de la distribución de los 1.300 millones de pts para incentivo. Denunciaron con fuerza la discriminación que sufren respecto a los demás funcionarios del Ministerio de Educación. Acordaron: REALIZAR dos días de paro, con asistencia de los niños a clase. Celebrar los lunes y martes reunión del consejo escolar; mantener las clases cerradas los miércoles, jueves y viernes y repetir esta protesta hasta que sean consideradas sus reivindicaciones. Observar una huelga general si es necesario.

La Hermandad de Inspectores de Enseñanza Primaria ha expresado su preocupación por las consecuencias de la injusticia de que son víctimas los maestros.

EN OTROS LUGARES.- Se han registrado paros, huelgas y protestas diversas en Granada, Pontevedra, Murcia, Valencia, Burgos, Orense, Vitoria, Cuenca, Málaga, Ceuta, etc. Es decir que con BARCELONA Y MADRID a la cabeza puede afirmarse que la protesta de los maestros TIENE ALCANCE NACIONAL Y EXIGE LA SOLIDARIDAD ACTIVA DE TODOS: padres de los niños, estudiantes, profesores de Instituto, ciudadanos en general INTERESADOS EN QUE LA ENSEÑANZA SEA GRATUITA, DIGNA Y EFICAZ y que, por tanto, LOS ENCARGADOS DE IMPARTIRLA RECIBAN UN SALARIO DIGNO, EFICAZ, SUFICIENTE.

-----00-----

MAS INFORMACION SOBRE LA ENSEÑANZA.-

El Ministerio ha concedido aumento de cerca de las 10 000 pts. mensuales en concepto de incentivos a los catedráticos de Instituto a los catedráticos de Instituto en un intento de dividir aún más el cuerpo docente. Estos aumentos coinciden además con la agravación de la situación de los profesores interinos y no numerarios a los que no se atienden sus reivindicaciones. Existe un gran malestar en los institutos. Para el lunes 29 se ha convocado una asamblea en el Colegio de Licenciados, en la que es posible se tomen acuerdos de lucha.

UNIVERSIDAD.- Desde el día 24 los PNN de Ciencias se hallan en huelga indefinida en exigencia del cobro de sus salarios. Ligado a ello los estudiantes de Ciencias han realizado diversas asambleas en las que han acordado declararse en huelga en solidaridad con los PBN y por diversas reivindicaciones propias (exámenes de febrero e inglés). El viernes 26 se realizó una sentada en Filosofía y Letras, en la Universidad Central. Los estudiantes de las distintas facultades estaban en huelga el día 25. Se han celebrado numerosas asambleas y reuniones. En el Aula Magna se hizo un recital para recaudar fondos de solidaridad con los trabajadores y estudiantes represaliados. Después de algunas de estas asambleas se realizaron manifestaciones en la calle. Una de más de 700 estudiantes salió con pancartas y banderas rojas por Urgel, Londres, Infanta Carlota. La policía intervino y practicó algunas detenciones. También hubo una manifestación en las Ramblas, por la noche. La mayoría de estas manifestaciones y asambleas estaban relacionadas con los acontecimientos de Económicas.

Como se sabe los alumnos de esta Facultad expulsaron por incompetencia al profesor Berini y decidieron organizar una serie de conferencias de intelectuales competentes. Fue invitado el ingeniero y sociólogo Alfonso Carlos Comín. Al terminar su conferencia la policía entró en la facultad y le detuvo. Los estudiantes protestaron y Económicas fue cerrada por orden de las autoridades. Se abrirá, según las autoridades, el lunes 29.

Se han realizado también asambleas para discutir el problema del gas natural, la guerra de Vietnam... Han aparecido numerosos carteles pintados en las paredes de las facultades y se han repartido octavillas y hojas informativas. Los estudiantes siguen con atención los problemas candentes: Consejos de Guerra, Plaza Lesseps, represión, situación de los PBN. Hubo una manifestación en Vía Layetana-Valencia el día 22.

El día 21 los estudiantes de Medicina ocuparon la facultad desde las 12 del mediodía hasta las 3,30 de la tarde. Celebraron una Tribuna Libre con asistencia del decano, dr. Obiols. Los estudiantes de ATS se declararon en huelga en solidaridad con los trabajadores de Sanidad y en demanda de prácticas y horarios más adecuados.

MADRID.- Continúa la huelga en la Universidad Autónoma iniciada la semana anterior a causa de la subida de precios de los autobuses y comedores. A estas reivindicaciones se ha unido la exigencia de sobresimiento de los 36 expedientes incoados por el rectorado.

VALLADOLID.- La facultad de Derecho se halla en huelga en protesta por la suspensión de los exámenes de febrero. Desde el día 17 sigue la huelga de Ciencias.

-----0-----

BACHILLERATO.- El viernes 19 los estudiantes de bachillerato -que prosiguen la lucha cuyos inicios reseñábamos en nuestro número anterior- hicieron una manifestación de 300. Durante el día habían realizado asambleas en los centros principales: Infanta Isabel, Balmes, Caspe y otros. La nota aparecida el martes en la prensa comunicando la concesión de exámenes de febrero constituye ya una primera victoria parcial de la lucha. El miércoles 24 hubo una importante jornada de lucha con acciones en la mayoría de centros y con una importante manifestación.

La manifestación comenzó a la una y media. Unos dos mil estudiantes participaron en ella. Llevaban pancartas y banderas. La policía intervino y detuvo algunos muchachos. Ese mismo día hubo otra manifestación a las ocho de la noche en la Ronda de San Antonio. Un grupo de jóvenes lanzó "cóctels Molotov" contra los almacenes SEARS, de propiedad norteamericana.

-----  
**MAESTROS:** últimas informaciones----- EL SABADO SE REUNIERON CUATRO MIL MAESTROS DE BARCELONA Y PROVINCIA. Mantienen su exigencia de un complemento de acuerdo con el coeficiente 3,6 y equiparado al concedido a otros cuerpos.

SE DECIDIO SEGUIR MANTENIENDO LA POSTURA DE PROTESTA ACORDADO EN REUNIONES ANTERIORES HASTA QUE NO SE CONOCIESE SI LAS PETICIONES SE VEIAN SATISFECHAS POR LA DECISION DEL CONSEJO DE MINISTROS DEL VIERNES.

-----  
L A L U C H A E N L A S F A B R I C A S -----

SEAT. - NUEVA E IMPORTANTE VICTORIA OBRERA. READMISION EFECTIVA DE MARIN, CORTADA Y PEREZ.

El 25 por la noche la empresa comunicaba a la prensa que readmitía a estos tres cargos sindicales despedidos en julio de 1971. El 26 por la mañana convocaba a los jurados para darles la misma información y que la difundiesen inmediatamente por toda la factoría. TENIAN MIEDO DE IMPORTANTES ACCIONES ESTE MISMO DIA YA. Se repetía en cierta forma la experiencia de la misma firma del convenio: Otra importante victoria arrancada con la lucha obrera y que tanto ha influido en las posteriores luchas y victorias obreras de estos meses.

Como ya hemos informado en números anteriores MARIN, CORTADA Y PEREZ son los ULTIMOS DESPEDIDOS por luchar en SEAT, y lo fueron en julio de 1971. Ganaron el juicio en Magistratura con una sorprendente e interesante resolución del Magisterio (valorando y afirmando la lucha de clases y el necesario papel que en ella deben jugar los representantes obreros). La empresa recurrió ante el Supremo, era la primera vez que lo hacía. Durante más de un año y medio la empresa ha ido pagando los salarios, mientras el Supremo "se lo pensaba". En noviembre el Supremo falla A FAVOR DE LOS TRABAJADORES. La empresa espera, especula con la indemnización, hace correr bulos por la fábrica. Los trabajadores, las C.O. de SEAT se plantean como objetivo central de lucha la READMISION. A finales de año se recogen firmas, se plantea esta exigencia en "ASAMBLEA OBRERA". Esta exigencia está presente en las primeras acciones reivindicativas realizadas después de las vacaciones de Navidad: paros de 1/4 de hora y 20' los días 11 y 17 de enero en el T.8, PAROS y protestas diversas en PUERTAS del T.7, delegaciones, grupos, en el resto de la fábrica. Finalmente, ligado a la presentación oficial por parte de los 3 despedidos de la instancia de readmisión, la semana del 21 al 27 aparece como decisiva. "ESTA SEMANA SE DECIDE" " DE NOSOTROS DEPENDE LA RESPUESTA" titula "Asamblea Obrera" del 23 de enero junto con "READMISION! AHORA!". La empresa continúa pensándose y la lucha crece: se producen los primeros PAROS SOLIDARIOS: PAROS DE DOS HORAS el lunes en la cadena del 124 del T.7, de 1 hora el miércoles en las secciones 32 y 18 del T.2. Asambleas, grupos, delegaciones al jurado, enormes pintadas en los pasillos; pegatinas, octavillas..., toda la semana en todos los talleres, con PAROS cortos, intentos de paro, en casi toda la fábrica. El jurado debía reunirse a comienzos de semana para examinar esta cuestión. Van retrasando la reunión, no se deciden. Numerosas delegaciones de trabajadores acuden a exigirles que tomen posición. La prensa reproduce las instancias de los 3 cargos sindicales exigiendo la readmisión. El ambiente se va caldeando. Finalmente el jueves se reúne el jurado. La reunión dura más de la cuenta, en ella varios jurados se pronuncian abiertamente por la readmisión inmediata, incluso el mismo Hernández afirma que "será mejor" readmitirlos. El representante de la empresa, Del Arco, está nervioso, dice que la empresa aún no ha decidido nada, que tiene 5 días para pensarlos. Mientras están reunidos llegan al jurado nuevas delegaciones de obreros exigiendo la READMISION. En la fábrica se habla ya de pasar a ACCIONES GENERALES. AQUELLA MISMA TARDE la empresa da la nota a la prensa, se decide rápidamente por la READMISION de estos 3 cargos sindicales despedidos hace año y medio. El 26 al conocerse en la fábrica la noticia, la alegría es inmensa. TODOS comprenden que es UNA GRAN VICTORIA OBRERA, una importante victoria contra la represión. Los trabajadores se abrazan en los talleres, todo el día se hacen corros, grupos, asambleas en los pasillos, vestuarios, comentando el éxito. La lucha sigue, potenciada por cada nueva victoria frente a la explotación y la opresión.

Para el 30 está anunciado el juicio en Magistratura de la trabajadora ISABEL LOPEZ por la sanción de dos meses de suspensión que le impusieron en septiembre. Están planteadas numerosas reivindicaciones en torno a la prima, relevos ritmos de producción, horas extra...

Se ha publicado el boletín de solidaridad número 13 correspondiente a los meses de octubre, noviembre y diciembre en el que se da cuenta de que en este período se han recogido 147.933 pts. Desde junio de 1971 la cantidad total recogida ha sido de 2.977.826 pts.

-----o-----  
HISPANO OLIVETTI.- Existe gran indignación por los descuentos que la empresa ha efectuado en los salarios con motivo del IRTP. En la fábrica se han recogido 20.000 pts en solidaridad con los trabajadores de Tornillería Mata, Corberó y en general con los trabajadores en lucha del BAJO LLOBREGAT.

MOTOR IBERICA.- Tras las asambleas y paros de la semana pasada ha mejorado el ambiente de lucha en la fábrica aunque sin que hasta el momento hayan logrado desarrollarse acciones generales y al nivel que hoy son posibles. La empresa continúa cediendo en sus ofertas. Ahora ofrece un 12% inversamente proporcional, lo que significa unas 22.000 pts para los salarios más bajos y unas 14.000 para los más elevados. Posteriormente ha aumentado la oferta con 2.000 pts más para cada trabajador.

OSSA (Zona Franca).- En las últimas semanas los trabajadores han realizado diversas asambleas en las que exigen un aumento semanal de 500 pts, frente al 7,5% que ofrece la empresa. Hanseguido las asambleas, efectuándose también algunas manifestaciones interiores y picadas.

AUTOBUSES.- Después de que la empresa se negase a readmitir a los cargos sindicales despedidos en noviembre de 1971, cargos sindicales que habían ganado el primer juicio en Magistratura, esta ha dictado como indemnizaciones 557.000 por Crespín, 548.000 para Galán, 572.000 para Ramiro y 606.000 para Vital. Por la empresa -talleres y cocheras- han circulado numerosas octavillas llamando a solidarizarse con estos compañeros.

RENFE.- El órgano de las C.O. de Renfe "Plataforma" llama en su número dos a la lucha por el convenio y la readmisión de los despedidos. En Barcelona, al igual que en el resto de España, los trabajadores de RENFE exigen la negociación de un convenio colectivo, a lo que la empresa se niega. El boletín plantea la reivindicación de los maquinistas: cobrar un coeficiente de mejora que se les adeuda desde hace 17 meses (unas 25.000 pts). Se denuncian arbitrariedades en "movimiento". Para el despido Corcuera se ha recogido hasta noviembre: 126.050 pts. En diciembre 27.400.

PATRONIUS.- En una octavilla difundida en esta empresa textil denuncian el intento de despedir a cien trabajadores y llaman a oponerse a ello con la lucha y unidad.

COSTA Y FONT.- Llevan 8 meses de huelga de horas extra y boicot a la prima. Se hacen asambleas. La empresa quiere maniobrar amenazando con suprimir el plus de puntualidad. Y con el pretexto de una caldera que reventó ha abierto expediente a todo el jurado. Se plantea la lucha para impedirlo. La CO de TEXTIL ha hecho un llamamiento a los trabajadores de COSTA Y FONT que se repartió a mano en la puerta de la fábrica y ha causado un gran impacto en la fábrica.

FABRA Y COATS.- Después de las acciones de las que informábamos en números anteriores, la empresa subió su oferta de 3.800 a 4.500 pts de aumento (como plus anual). El jurado vacila, entre los trabajadores no hay una clara decisión de lucha abierta. Se hace una votación entre los trabajadores no hay una clara decisión de lucha abierta. Se hace una VOTACION entre los trabajadores, en la que se decide NO aceptar esta nueva "oferta". Pero al no realizar ASAMBLEA para discutirlo, no surge ninguna decisión de lucha clara. Se presenta, sin embargo, DENUNCIA contra la empresa en Delegación de Trabajo, lo cual puede ser de nuevo una palanca para nuevas acciones, APOYANDOSE en el trámite legal.

S.F. Vila.- La empresa se resiste aplicar la nueva ordenanza textil que prevé 46 horas de trabajo a la semana y que supone salir el 1er turno a las 12. La empresa quiere que se termine a las 2 y ofrece ciertas compensaciones en el horario de verano. Los trabajadores no están de acuerdo. Una parte del jurado y la CNS aceptan las posiciones de la empresa.

CONSTRUCCION.- Se desarrolla la movilización en torno a la plataforma obrera para el próximo convenio (el actual caduca en junio de este año). La plataforma de referencia es la aprobada en la asamblea de más de mil cargos sindicales realizada en noviembre. Como problema importante se plantea la lucha de nuevo por la imposición de ELECCIONES SINDICALES en todas las obras, pues la mayoría no tiene enlaces ni jurados por la eventualidad y frecuencia de los cambios de trabajo. La perspectiva de la próxima negociación del convenio aporta una necesidad concreta de REPRESENTANTES que puede facilitar la imposición de las elecciones, sobre todo en las grandes obras.

En TERRASSA, como ya informamos en el número anterior, se hizo una ASAMBLEA de trabajadores de la construcción en el sindicato. Se decidió volver a los 15 días para conocer la respuesta de los verticalistas. En apoyo de esta asamblea y de las reivindicaciones presentadas han habido paros en las obras del polígono ARENAS, correspondientes a las empresas SALA AMAT, GRAU SALA Y MORA.

BAJO LLOBREGAT

EN ESTOS DOS MESES se han movilizado unas 31 empresas con paros, asambleas y manifestaciones, con participación de unos 30.000 trabajadores. La mayoría corresponden a la zona de Cornellá. Estas acciones han significado la incorporación de nuevas empresas o la reincorporación de otras, como es el caso de CORBERO, GALLINA BLANCA, SOLER ALMIRALL, PIANELLI, VOCASA, COLONIA GUELL, etc. junto a las que constituyen ya una vanguardia colectiva de la comarca: Siemens, Pirelli, Tornillería Mata, Laforsa, Plásmica, Fenix Brown, Tuperin,...

Después de la importante asamblea y manifestación del 17, en Pirelli hubo huelga toda la semana y paros intermitentes esta última semana. Sigue la huelga en TORNILLERIA MATA, donde numerosos de los nuevos trabajadores que la empresa intenta contratar se niegan a entrar para hacer de esquirols. En CORBERO la empresa ha cedido las reivindicaciones económicas pero mantiene los 100 despidos, el martes 23 hubo un nuevo paro solidario. En PIANELLI han sido READMITIDOS TODOS los despedidos. En LAFORSA la empresa ha retirado los expedientes que había presentado. En LA SEDA y TERLENKA sigue la HUELGA DE HORAS EXTRA que llevan desde hace dos meses. En este clima de lucha en toda la comarca se ha desarrollado la solidaridad económica, principalmente con los huelguistas de TORNILLERIA MATA. En una semana se recogieron 300.000 pts.

VALLÉS

TERRASSA.- Además de las acciones de la construcción de las que hemos hablado cabe señalar TRABAJO LENTO en SAPHIL, BAJO RENDIMIENTO desde hace 15 días en TINTES SOLER. En SANCHEZ MONTOLIU, Asamblea el 19 con presentación de documento reivindicativo. MOLINER, asamblea; se ha impuesto aumento en la prima. Se ha firmado el CONVENIO COMARCAL DEL METAL, en el que figura un aumento de 300 pts a la semana, la semana de 44 horas y 25 días de vacaciones.

BAJO RENDIMIENTO en ABAD RIVERA. En AGUTX desde hace dos meses se vienen realizando asambleas de 400-500 trabajadores. Exigen 400 pts de aumento semanal igual para todos; semana de 40 horas y otras. Los días 3 y 4 hubo paros de media hora y una hora. Finalmente se ha firmado el convenio, se han conseguido las 400 pts/semana. Existe malestar en la empresa HILABOR.

En Dragados y Construcciones debido a la presión de los trabajadores todos los que procedían de prestamistas han pasado a ser de plantilla. Hay bajo rendimiento.

Los estudiantes del Instituto de la MANCOMUNIDAD TERRASA-SABADELL, unos 2.500 siguen su acción de boicot a los transportes. Se celebró una asamblea con más de mil estudiantes. Se acordó ratificar la decisión de continuar el boicot.

SABADELL- En UTILLAJES BOY desde el día 11 hay bajo rendimiento en exigencia de aumentos de 500 pts por semana y 100% en caso de enfermedad o accidente. En Miguel Ros el día 16 hubo un paro de 6 horas por el derecho de media hora de bocadillo; contra los turnos y la vuelta a la situación anterior; por 300 pts de aumento.

RUBI.- Los 4 empleados de las basuras de esta ciudad (dos chóferes y dos recogedores) están realizando trabajo lento. Exigen se mejore su situación; jornada de 8 horas; aumento de salarios, 3 y 4 mil pts para recogedores y chóferes, respectivamente,

En la empresa BIC (bolígrafos) 200 trabajadores han hecho un día de paro.  
En la empresa JORDA (Metal) hay conflicto.

SARDANYOLA.- En la empresa MELER el viernes 19 los trabajadores ocuparon la empresa en exigencia de la readmisión de tres trabajadores despedidos a raíz de las últimas luchas. La Guardia Civil rodeó la empresa. Numerosos grupos de familiares acudieron a la puerta. La CNS intentó diversas maniobras llamando al jurado al sindicato. El jurado tuvo una actitud justa planteando que su puesto estaba al lado de los trabajadores. La lucha se mantuvo firme. Por la noche la empresa cedió. Los tres despedidos fueron readmitidos.

ALSCONDEL.- Se ha firmado el convenio: 24.000 pts de aumento anual el primer año, 2 000 más para el segundo, 2 millones para toda la plantilla para pagar los colegios de los niños el primer año y 3 el segundo, 26 días de vacaciones, reducción de 46 horas al primer año y 46 más el segundo.

New Pol.- De los 60 despedidos han sido readmitidos 22. Sigue la lucha por la READMISION DE TODOS!

SE celebran asambleas en ARMCO Y CURSANA.

MANRESA.- Han sido puestos en libertad los tres detenidos.

TARRAGONA.- Acciones en las obras de la autopista.

BLANES.- 7 días de trabajo lento en la sección de ACABADOS RAYON DE SAFA. Empezó el día 1. de enero. Se ha presentado un pliego reivindicativo

MATARO.- Clima de lucha obrera general en la ciudad. En GASSOL se han hecho ASAMBLEAS en 3 secciones, en la de aprestos han conseguido además echar a un enlace vendido e imponer la elección de un nuevo representante de los trabajadores, eligiendo a un compañero que les merecía confianza por su honradez y disposición de lucha.

AUTOBUSES, la empresa después de haber subido las tarifas está introduciendo el sistema de cobrador-conductor, con las maquinitas a la puerta del lado del conductor. Por ello quiere echar a muchos de los actuales cobradores. Les ofrece indemnizaciones de 5.000 pts por año de antigüedad en la empresa. Los trabajadores no aceptan, existe clima de lucha.

LERIDA.- 785 campesinos de la zona de BALAGUER han firmado un documento denunciando las condiciones de la Seguridad Social Agraria y pronunciándose por NO PAGAR las cuotas.

BANCA.- (Barcelona) Se ha firmado el convenio que, como ya hemos informado, no responde a las necesidades de los trabajadores. Ha sido negociado y firmado a sus espaldas. Avanza la Coordinación y unidad de CCOO en el ramo

UNYL.- (Barcelona) Circula una octavilla en la que se llama a boicotear las horas extra para defender sus reivindicaciones.

-----0-----  
SOLIDARIDAD CON CAMACHO Y SUS COMPANEROS.-

En numerosas empresas de Barcelona y comarca se están recogiendo firmas al pie de distintos escritos solicitando la libertad de estos dirigentes obreros. Circula también un escrito que están firmando los enlaces y jurados de diversas empresas y ramos. Hasta el momento conocemos que han sido firmado por los siguientes cargos sindicales: 30 de SEAT, 24 de Maquinista, 26 de Motor Ibérica, 12 de Hispano Olivetti, un numerosos grupo del textil, 6 de MAIL IBERICA, 4 de TEPSA, 9 de Catex, 6 de Medir, otras en Banca...

El sábado día 20 se celebró en la Zona de la Sagrada Familia un acto contra la represión organizado por la comisión de Solidaridad del barrio. Asistieron más de 60 personas. Se habló de los derechos humanos y se denunció especialmente la represión contra Camacho y sus compañeros.

En la Parroquia de San Francesc de Sales se han repartido unas hojas firmadas por "EQUIP D INFORMACIO". En ella se informa del acto pro-derechos humanos celebrado el día 28 de diciembre en el FORUM VERGES con la asistencia de unas 400 personas. Se habla también de la lucha de la Residencia y en otros centros así como del juicio seguido contra CAMACHO y sus compañeros, se señala que el juicio se celebrará pronto y que esto exige actuar con rapi-

dez. ACOGIENDOSE AL DERECHO LEGAL DE PETICION se propone enviar cartas firmadas a la Presidencia del Gobierno pidiendo amnistía general para los afectados por juicios laborales. Se llama también a enviar escritos al Obispo ~~Tarr~~ de la Tarraconense pidiendo su intervención.

-----  
L A L U C H A E N L A S A N I D A D -----

RESIDENCIA.- Se está firmando una carta por parte de los médicos (a nivel de todos los centros de Barcelona) exigiendo: salida de la Policía de la Residencia, readmisión de los despedidos y en solidaridad con las reivindicaciones pendientes. Anteriormente hubo otra carta firmada por los 103 médicos aparecida en la prensa desmintiendo la cínica nota del INP. La policía, que no consiguió ahogar el espíritu de lucha de los trabajadores, continúa ocupando el SOE. En su intento de controlar la lucha exigen que hasta en los análisis urgentes figure el sello de la Jefatura Superior de policía. La ~~lucha~~ lucha solidaria y por sus propias reivindicaciones sigue desarrollándose en otros centros:

HOSPITAL DE SAN PABLO.- Se negocian las reivindicaciones aprobadas en las asambleas.

CLINICO.- Huelga de las estudiantes ATS que se traduce en un bajo rendimiento del Hospital ya que las estudiantes son utilizadas como personal de enfermería, que así resulta barato. Hay que advertir sin embargo que la sobrecarga de trabajo que hay actualmente en el Clínico se debe al acuerdo que ha tomado con el SOE para tener allí enfermos de la Seguridad Social. Pero esto se hace en detrimento de las asistencias que en concepto de "caridad pública" se hacía. A pesar de la huelga, la explicación que llevan acabo las estudiantes de ATS hace que los enfermos comprendan y se solidaricen con su postura.

INSTITUTO MENTAL.- La lucha de la Residencia ha influido positivamente en la marcha del conflicto. Por una parte ha conseguido una mayor unidad entre los trabajadores, limandose las posturas extremistas y aisladas. Por otro lado la dirección ante la extensión de los conflictos ha optado por pasar a las negociaciones abandonando su postura anterior.

A FINALES de diciembre 75 médicos, técnicos y personal sanitario de Terrassa y 125 de Sabadell firmaron un documento en solidaridad con la lucha de los trabajadores de la RESIDENCIA de Barcelona, en el que se dice que "la actitud adoptada por los compañeros de la Residencia para defender sus derechos es justa y legítima" y "hacen suyas sus reivindicaciones y manifiestan su total adhesión y solidaridad con todos los compañeros que luchan por defenderlas y de manera especial con todos los que se han visto represaliados y agredidos por estos motivos".

-----  
B A R R I O S -----

HORTA.- La "Asociación de comerciantes y vecinos de la calle Horta" y la "parroquia de San Juan de Horta" han publicado un documento en el que reclaman "medidas conducentes a la máxima seguridad" y la "reconversión a gas ciudad". El documento contiene sin embargo párrafos de una gran ambigüedad en los que se intenta salvar la responsabilidad de Catalana de Gas. El sábado día 20 se celebró en una parroquia de Horta una asamblea a la que asistieron unas 80 personas, gran parte de ellas jóvenes. Se habló del problema del gas. Se leyó la carta firmada por las 13 asociaciones legales a nivel ciudadano. Los asistentes estuvieron de acuerdo con ellas. Se acordó formar comisiones que fueran recogiendo firmas de todas las entidades legales de la zona así como informando a todos los vecinos. La presencia de sociales no intimidó a los vecinos que al final comentaban "que era igual que fuesen, que allí no tenían nada que hacer, que estaban defendiendo sus derechos".

GUINARDO.- Asamblea de unos 200 vecinos el día 18. Se reunían para tratar los problemas de la próxima conversión a gas natural, en la mayoría de las viviendas del barrio. Junto a un informe técnico inicial se informó -por parte de los vecinos de Sants y San Gervasio- de todos los problemas y catástrofes ocurridas. Los vecinos del Guinardó, después de discutir largamente hubo más de 50 intervenciones- los problemas que traería la instalación de Gas natural. Acordaron:

Oponerse por todos los medios posibles a la instalación de gas natural.  
Informar a todo el barrio. Procurar que la toma de posición sea colectiva,

pues como se dijo "de poco sirve oponerse a la instalación de gas natural si el vecino de abajo o del lado lo acepta". Para llevar a cabo este segundo punto se decidió:

Formar una comisión para repartir y extender la firma de una carta, redactada por un vecino y firmada por los vecinos de su escalera, por todo el barrio.

Comenzar a organizar a todos los vecinos por calles y escaleras, para lo cual ya quedaron algunos asistentes responsabilizados.

LESSEPS.- Ha aparecido un extenso y cuidado dossier sobre el problema de la Plaza. Lo edita la Comisión de Vecinos elegida en asamblea que está consiguiendo imponer su legalidad de hecho. El alcalde ha aceptado una entrevista con uno de los miembros de ella. En la portada figura la ya popular consigna "SALVEM LA PLAÇA LESSEPS. PAS ELEVAT NO!" Y esto a pesar de la actuación de la policía que retiró las pegatinas de tiendas y coches.

Se están recogiendo firmas para una carta con la exigencia del paso subterráneo (en la anterior se recogieron 4.000 firmas). En ésta se llevan ya recogidas más de 6.000 y los vecinos se han fijado un mínimo de 10.000. Asimismo se prepara una exposición con la solución que proponen los vecinos y que dé respuesta a la demagogia del Ayuntamiento, expuesta una vez más con las declaraciones de Porcioles aparecidas en la prensa del sábado y domingo y en las que hay una velada amenaza de que la suerte de la plaza se decidirá con "urgencia". Porcioles no culta su preferencia por la solución del paso elevado, a pesar de la oposición masiva de todos los vecinos.

SAN GERVASIO.- Día 19 asamblea en la que participaron unas 50 personas. Se informó del funeral de Horta. Se hizo una carta dirigida a Carrero Blanco, que se va a pasar para que se recojan firmas por toda Barcelona, en la que se exige la supresión del gas natural.

GUINEUETA.- Los vecinos están muy preocupados -sobre todo a raíz de las recientes y frecuentes explosiones- en relación con las esferas que se encuentran en la zona y que contienen combustibles. Esto afecta además a la Residencia y a gran parte del Valle Hebrón. Se da el caso además de que estas zonas están afectadas por las expropiaciones en torno al II Cinturón de Ronda.

EL CARMELO.- Los vecinos preparan una próxima asamblea para hablar del problema de las expropiaciones cuyos trámites se han acelerado a raíz de las últimas disposiciones oficiales.

9 BARRIOS .- La Asociación de Vecinos de estos barrios ha enviado un escrito de solidaridad al colegio de Abogados de Madrid protestando contra el veto del Ministerio de Justicia.

CAN PALET.- (Terrassa) El día 21 se celebró una reunión de 120 vecinos para tratar el problema de los impuestos especiales que pretende cobrar el Ayuntamiento sobre el asfaltado y luz eléctrica. Los vecinos acordaron pagar el 50% del valor real de las obras mientras el Ayuntamiento pretende cobrarles hasta un 200%. El Ayuntamiento pretende expoliar a los vecinos en lugar de atenderles en sus necesidades, pero estos no están dispuestos a dejarse robar. En la reunión se nombró una comisión.

TORRE BARO.- El Ministerio de la Vivienda ha abierto expediente contra "Urbanizaciones Torre Baró SA". Los vecinos habían denunciado a través del procurador Sr. Tarragona las anomalías existentes en la barriada de Ciudad Meridiana, tales como el elevado grado de humedad en el interior de las viviendas.

MARESMA.- Los vecinos de esta zona del Besós quieren denunciar judicialmente la empresa constructora del barrio, pues han pagado 4 millones de pts por reparaciones que correspondía pagar a la empresa "Construcciones Horizontales SA". Se celebró una asamblea de vecinos el domingo 21.

SAN ROQUE DE BADALONA.- Los cuatro mil vecinos de este barrio han acordado dirigir cartas a la Opra Sindical del Hogar y otros organismos oficiales para denunciar que sus viviendas son defectuosas y que aún no tienen contrato. Este barrio nació después de las inundaciones de Terrassa y Sabadell.

---

EL PRAT.- Los agricultores de esta zona se oponen al desvío del Llobregat planeado por el Ministerio de Obras Públicas para beneficiar al Puerto de Barcelona y a la Compañía Concesionaria de la Zona Franca. Se celebró el día 24 una asamblea masiva de campesinos en la Hermandad de Labradores y Ganaderos del Prat del Llobregat. La sala estaba repleta y muchos campesinos siguieron los debates fuera, en los pasillos. En la asamblea los "payeses" reafirmaron su oposición al proyecto de desvío. Exigen, eso sí, su canalización. Se encargó a un abogado que impugne el proyecto.

REPRESION.- Las autoridades no han aceptado la "incapacidad económica de los seis intelectuales catalanes sancionados por asistir a los juegos florales de la lengua catalana en Ginebra". Se les impuso, como se sabe, sendas multas de 200.000 pts. Ahora deben depositar la tercera parte de dicha suma si quieren seguir en libertad.

RESTO DE ESPAÑA -----

EL PLENO de la JUNA SOCIAL DEL METAL DE SEVILLA se ha pronunciado públicamente por la anulación del proceso y la libertad de CAMACHO, SOTO, SABORIDO y sus compañeros.

FERROL.- En el turno de la mañana de SATANO -unos 3.000 trabajadores- se ha producido un paro total. Previamente había sido enviado un escrito firmado por 1.500 trabajadores al Delegado Provincial de Trabajo denunciando el convenio secretamente firmado y exigiendo la deliberación de uno nuevo.

Los trabajadores en huelga recorrieron varias veces el recinto de la fábrica en manifestación, en señal de disconformidad con el convenio. El jurado intentó presionar a los huelguistas pero éstos no cedieron. Por la tarde el turno correspondiente se sumó a la huelga.

OVIEDO.- Unos 3.000 mineros pararon en el Valle del Balón en señal de duelo por el accidente ocurrido el día 24 en el Pozo Llascaras que costó la vida a dos compañeros. Los pozos afectados por la huelga son: Fondón, Mosquitera, Pumarabule, San Mamés, Cerezal, Sotón, Venturo, Entrego, María Luisa, Samuto, Lavadero, Santa Eulalia y Llascaras.

En el entierro de los dos compañeros muertos, celebrado el día 25 asistieron centenares de mineros y vecinos, de la Felguera.

VIGO.- Los trabajadpres de CITROEN han obtenido una victoria importante, según según informa la revista CAMBIO 16 del 22 de enero, número 62. A los pocos meses de la impresionante huelga general que afectó Vigo y que se inició precisamente en Citroen, cuando los trabajadores exigían una semana laboral de 44 horas, SE HA FIRMADO UN CONVENIO COLECTIVO QUE CONCEDE 39 HORAS DE TRABAJO SEMANAL!

Aquel conflicto, iniciado en septiembre y que fue un ejemplo de combatividad y solidaridad para toda España, afectó a más de 20 mil trabajadores. CAMBIO 16 señala con razón lo absurdo que parece la actitud de la empresa que por su negativa a las 44 horas provocó aquella impresionante lucha, con su secuela de represión y despidos y ahora concede 39 horas. ¿Por qué?, se pregunta la revista y responde: "el prestigio de su autoridad..." Pero el precio que se paga por ese "principio de autoridad" es muy elevado y muestra la incapacidad negociadora de muchos empresarios, la irresponsabilidad de que dan muestras ciertos empresarios mal acostumbrados por un sindicato-CNS- que en realidad es un instrumento a su servicio. Triste papel de las autoridades que, como siempre, sirvieron de brazo represor a las órdenes del capital- ? Y cómo justificar ahora los despidos que aún siguen vigentes? ¿Es que la estulticia empresarial y la complicidad gubernativa tienen que pagarse con el derecho al trabajo de familias humildes, trabajadores honrados cuyo único "defecto" -su gran virtud- es ser combativos y defender sus derechos con valentía y decisión?

CAMBIO 16 resume, como hace semanalmente, los conflictos laborales. Su información es incompleta. Dice:

"La semana -anterior al 22/1/73- ha sido pródiga tanto en convenios como en conflictos. Durante los días que van del 10 al 16 de enero hemos podido

registrar 14 conflictos colectivos que afectaron a 11.000 trabajadores y supusieron la pérdida de 160.000 horas de trabajo aproximadamente, frente a dieciocho conflictos, 8.000 trabajadores y 260.000 horas de trabajo durante la semana anterior". ES DECIR QUE LA PRIMERA QUINCENA DE ENERO, según CAMBIO 16, se han registrado 32 huelgas!, con la participación de 420.000 trabajadores, más o menos. Nuestras I.O. dan un panorama mayor, pero no dejar de ser sintomático que las publicaciones legales tengan que recoger las acciones obreras más importantes.

"Los tres focos conflictivos principales -sigue la revista- han sido Barcelona (Corberó de Esplugas), Pamplona, donde se encuentran en paro dos empresas Indecasa, en la que la dirección despidió un centenar de trabajadores y Norton. El Ferrol, donde los días 12 y 13 se produjeron generales en SATANO, con 6.000 trabajadores. (Cabe señalar que en Barcelona las huelgas del Bajo Llobregat han afectado a numerosas empresas, unos 30 mil obreros. En Pamplona cabe añadir la empresa Tornifasa, del industrial secuestrado y ya liberado Huarte...)

"En Madrid la representación social de S.K.F. ha solicitado la declaración de conflicto colectivo y se han producido pequeñas anomalías en el reparto de productos lácteos de la empresa RAM. También existen descontento en el gremio de los panaderos. Piden la libre elaboración de diversas calidades y precios y libertad de peso (!)

---

#### CARCEL DE MUJERES DE ALCALA DE HENARES.-

El lunes 22 seguía la huelga del hambre de las presas políticas. 22 días de huelga! 6 de las huelguistas han tenido que ser hospitalizadas dado su estado de salud. El domingo 21 un grupo de abogados y familiares se concentró frente a la Dirección General de Prisiones en Madrid. Parece ser que un grupo de médicos de Madrid obtuvo autorización para visitar a las presas. Las emisoras de radio extranjeras han dado abundante información de esta huelga. !HAY QUE DIFUNDIR ESTA ACCION EN TODAS PARTES! !HAY QUE DESARROLLAR UN MOVIMIENTO MAS AMPLIO DE SOLIDARIDAD!

La huelga afecta, como se recordará a 17 presas. Pero también hay problemas en otras cárceles:

En Segovia y Soria hay varios presos políticos en celdas de castigo.

En Barcelona se han recogido ya unas 1.500 firmas en un escrito de denuncia dirigido al director de la "Modelo".

---

o

